

# EDITORIAL

**MSc. Fabiola Beatriz Puch Tórrez**

Editora de la Revista Tribunal

En un contexto social y académico marcado por la constante transformación de los sistemas educativos y jurídicos, la revista **TRIBUNAL** volumen 5, número 11 presenta en este número un conjunto de investigaciones que, desde distintas perspectivas, abordan dos pilares esenciales para el desarrollo democrático: la formación integral de los futuros profesionales y la garantía de los derechos fundamentales en los procesos judiciales.

La primera sección de esta edición se centra en el ámbito educativo, particularmente en los desafíos que enfrentan los estudiantes en su proceso formativo. El artículo "*Relación de los estilos de aprendizaje y de afrontamiento del estrés en estudiantes universitarios*" ofrece una mirada profunda sobre cómo las variables psicológicas influyen en el rendimiento académico y la adaptación al entorno universitario, resaltando la necesidad de estrategias pedagógicas más personalizadas y sensibles al bienestar emocional.

Complementariamente, "*El aprendizaje colaborativo virtual como estrategia para mejorar la argumentación escrita en estudiantes de secundaria*" se inserta en un debate pedagógico actual: la integración eficaz de entornos virtuales en la enseñanza. Este estudio muestra que, lejos de ser una moda transitoria, la colaboración mediada por tecnología puede potenciar habilidades fundamentales como la argumentación crítica, indispensable tanto en la educación como en el ámbito jurídico.

En esta línea de formación con perspectiva ética y profesional, el artículo "*Papel de la ética profesional en la formación de abogados y su integridad moral y jurídica*" plantea una reflexión necesaria sobre la construcción de una identidad profesional coherente, donde el conocimiento jurídico no puede estar dissociado del compromiso ético. En tiempos en que la confianza pública en las instituciones jurídicas se ve desafiada, la formación de abogados íntegros se revela no solo como un ideal, sino como una exigencia impostergable.

# EDITORIAL

**MSc. Fabiola Beatriz Puch Tórrez**

Editora de la Revista Tribunal

Desde una mirada crítica al funcionamiento del sistema de justicia, *"Derechos fundamentales del justiciable VS acciones socio-jurídicas de persecución del delito. Un estado de la cuestión"* nos enfrenta a una tensión estructural persistente: la pugna entre seguridad pública y garantías procesales. Este análisis, exhaustivo y documentado, pone en relieve cómo ciertas prácticas estatales pueden erosionar los derechos que precisamente están llamados a proteger.

Finalmente, *"Prisión preventiva y juicios paralelos: Impacto en el derecho a un juicio justo en Perú"* ofrece un estudio de caso que ilustra con claridad los peligros que acechan a la justicia cuando se ven influenciadas por presiones mediáticas y decisiones judiciales anticipadas. La prisión preventiva, concebida como medida excepcional, se convierte muchas veces en una forma de pena anticipada, vulnerando el principio de presunción de inocencia.

Los artículos reunidos en este número comparten una preocupación común: cómo asegurar una formación profesional sólida, crítica y ética, y cómo garantizar un sistema de justicia respetuoso de los derechos fundamentales. A través de una lectura transversal de estas investigaciones, *TRIBUNAL* reafirma su compromiso con el análisis riguroso, interdisciplinario y éticamente orientado de los desafíos contemporáneos en educación y ciencias jurídicas.